

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcediados los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los mártres por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcediados los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## LA TOS FERINA.

*(Carta á una madre afligida.)*

Tu carta de ayer, mi querida Emilia, me llenó de pesar: describes en ella la penosa enfermedad que padece tu hijo, la malhadada «tos ferina», azote de los niños, y pintas con tan vivos colores el sufrimiento del pobre enfermo y tu propia angustia, que no parece sino que tu pluma, al escribirme, estaba empapada en lágrimas.

¡Te habrás acordado de las cartas que yo te dirigía, precisamente por ahora hace un año, cuando mi pequeña hija estaba atacada de la misma cruel enfermedad!

Pero ¿qué te he de decir yo? ¿á quien acudes pidiendo consejos y remedio, si apenas puedo ofrecerte las observaciones que entonces recogiera, por experiencia bien dolorosa? Los médicos se reconocen ingenuamente poco menos que inhábiles para curar tal dolencia, que martiriza al niño que la sufre, y martiriza acaso mas á la madre que le cuida; pero esta madre, al ver pasar las semanas y aun los meses sin que el hijo de sus entrañas experimente el menor alivio, no obstante las frecuentes visitas del Galeno y las numerosas recetas que éste prescribe, y al oír constantemente esa característica tos convulsiva y seca que sale de lo mas hondo del pecho y produce tan dolorosos accidentes; esta madre, repito, llega á desconfiar del médico mas hábil, y pide instintivamente á las personas de su conocimiento, de puerta en puerta, digámoslo así, un remedio eficaz para su hijo.

Esto hice yo el año anterior; esto, mi querida Emilia, te toca hacer á tí ahora, por desgracia; esto hacen y harán, en igualdad de circunstancias, las buenas madres.

Yo no sé lo que es la tos ferina, y creo que no lo saben aún los mismos médicos; si acudimos á ellos, nos dicen que suele ser producida por una irritacion de los bronquios; por pequeñas placas ó membranas que impiden la fácil respiracion; por un hongo ó parásito vegetal que extiende sus ramificaciones filamentosas en torno de las vías respiratorias etc., etc. La causa no se sabe, por lo visto; pero el efecto, el hecho, la enfermedad, en fin, se desarrolla con lamentable frecuencia, y causa la desesperacion de las familias.

Seis años tenia apenas mi hija mayor, cuando fué acometida de la tos ferina; despertóse el 2 de setiembre con un fuerte catarro, y aunque la cuidé con el mayor esmero, al sexto dia presentaba violentos accesos de tos, no caracterizados aún por ese chillido especial que señala infaliblemente la presencia de aquella enfermedad.

Llévela al médico de casa, homeópata, hombre ilustradísimo y amigo cariñoso, que conocia perfectamente el temperamento de la niña, por haberla asistido en dos indisposiciones que esta sufrió á la edad de tres y cuatro años.

—Oigámosla toser, me dijo, despues de haberla pulsado y reconocido con la mayor escrupulosidad; y le abrió de par en par.

El médico tenia hijos pequeños.

Tosió luego mi pobre hija, y aquel, al oirla, torció el gesto.

—Tiene—me dijo—«principio» de tos ferina: esto se cortará en dos ó tres semanas si V. la lleva inmediatamente á un punto bastante alejado de Ma-

drid, y cuyas condiciones climatológicas sean diferentes por completo; mejor dicho, contrarias.

—Indique V.—contesté yo, con lágrimas en los ojos.

—Por la línea del Norte, Avila mejor que el Escorial; por la del Mediodía, Murcia mejor que Alcazar.

Dióme nada ménos que tres papelitos numerados, que contenian diminutos glóbulos, para que mi hija los tomase sucesivamente, y aquella misma noche salimos para la ciudad de Avila, recomendadas á dos de los mejores médicos de una poblacion, para mí desconocida.

Casi tres meses duró la enfermedad de mi pobre hija, que fué combatida en su «principio» como dijo el médico; tres meses de tos violenta, repetida en cada hora, y á veces en mas corto espacio de tiempo, con sacudidas que causaban espanto, y á la par dolorísima angustia.

Tos ferina; es decir (apelando al «Diccionario de la Lengua») tos dura, tos implacable, tos inhumana.

Preséntase,—tú lo sabes ya, querida Emilia,—en forma de sacudidas fuertes y rápidas, que no dejan tiempo para que se verifique el acto de la inspiracion; el rostro del paciente adquiere un color casi morado: agrándanse los ojos como si saliesen de sus órbitas; las venas se hinchan cual si no pudieran contener la sangre que en ellas se aglomera, y el cuerpo todo se dobla, se inclina hácia adelante, buscando el infeliz niño algun objeto donde agarrarse, aunque pocas veces se agarra á ninguno, y ni aun permite que nadie sostenga su paso vacilante, ó tal vez anhelando el aire que le falta para respirar.

Resuena todavia en mi alma el agudo y prolongado silbido que acompaña á las inspiraciones, no semejante á canto de gallo, como algunos dicen, sino parecido al rechinar de una superficie metálica cuando por ella resbala con fuerza un cuchillo de afilada punta.

Mi pobre hija, que en los intervalos de calma parecia disfrutar de buena salud, adivinaba exactamente la proximidad y hasta la duracion de los accesos, y entónces venia corriendo á abrazarme, y decia con apagado acento:

—Mamá, la tos.....

Al mes y medio de nuestra estancia en Avila regresamos á Madrid sin haber encontrado siquiera alivio, y excuso decirte que apelé á todos los recursos posibles, y que suministré á mi hija con la mayor constancia todos los medicamentos que prescribieron los médicos. Estos mismos médicos, lo declaro con reconocimiento, manifestaron decidido empeño en atajar los progresos del mal; pero el mal estaba arraigado, y la tos ferina no se deja vencer fácilmente.

Yo me habria desesperado sin la confianza en Dios y en la Virgen Santísima.

A los tres dias de mi llegada á Madrid, el 24 de Octubre, mi esposo entró en casa lleno de alegría, sentó en sus rodillas á nuestra hija, y la dijo dándole dos fuertes besos:

—Te traigo una receta para que se te cure esa maldita tos.

—¡Dámela pronto! contesté yo en el acto.

La receta la habra prescrito en el año anterior cierto distinguido médico de la Habana á una fami-

lia amiga nuestra.

El farmacéutico (uno de los mejores de Madrid) á quien encargamos la elaboracion de la nueva medicina, exclamó al leer aquella:

—¡Excelente pectoral!

¡Excelente, querida Emilia!—A los siete dias de tomarla, mi hija experimentaba algun alivio; á los quince, los golpes de tos aparecian cada cuatro ó cinco horas; á los veintiuno, solo tenia un acceso á la madrugada y otro al anocheecer; al mes estaba limpia por completo de aquella implacable enfermedad, que la habia dominado durante «setenta y ocho dias.»

Copio aquí la receta:

Agua destilada. . . . .	1 litro.
Azúcar piedra, fina y pura. . .	14 gramos.
Goma arábica, pura, en polvo. . .	15 »
Cola de pescado, blanca. . . . .	15 »
Raiz de malvavisco. . . . .	4 »

Póngase todo á fuego lento, moviéndolo con frecuencia, hasta que se reduzca á la mitad, aproximadamente; adminístrense al enfermo dos cucharadas todos los dias, una por la mañana, antes del desayuno, y otra por la noche, antes de la cena, y si la tos le molestase mucho, durante el dia se le dará, además, una cucharada pequeña.

Alimentacion tónica y nutritiva, pero de fácil digestion; café puro y bueno, bastante azucarado, en pequeñas dosis (dos ó tres cucharadas), despues de cada comida; agua de naranja ó cocimiento claro de flor de malva para bebida; nada de agua fria.

Este tratamiento tan sencillo produce resultados maravillosos.

Los médicos homeópatas administran «Ipecacuanha, Drosera, Cuprum, Veratrum,» etc., segun los casos, y los alópatas prescriben fórmulas que varían hasta lo infinito; mas ten presente, querida Emilia, que se debe huir de todas esas drogas y específicos que se anuncian en la cuarta plana de los periódicos, con el nombre de «Jarabes antiferinos, Julepes pectorales, Pastas contra la tos,» etc. Sin prescripcion expresa del médico, no hay que intentar siquiera ensayarlos.

Antes de cerrar esta ya larga carta, copiaré dos fórmulas que he leído hace pocos dias en un autorizado periódico de Medicina de París, y que ha reproducido otro de esta córte:

Es la primera:

Agua de tomillo. . . . .	12 gramos.
Alcoholaturo de acónito. . . . .	1 »
Bromuro de potasio. . . . .	3 »
Jarabe de belladona. . . . .	30 »

Mézclese, y de la pocion que resultase dará al enfermo una cucharada en cada hora.

La segunda receta es así:

Pocion emulcente. . . . .	120 gramos.
Cloroformo. . . . .	1 »
Alcoholaturo de eucaliptus. . . . .	10 »
Jarabe de laurel ó de guindas. . . . .	30 »

Tambien para tomar cucharadas de hora en hora.

Muy respetable autoridad es el médico parisiense que ha combinado esas dos pociones contra la tos ferina; pero no estrañarás que yo te recomiende con doble interés el uso de aquella que ha devuelto, despues de Dios, la salud á mi hija.

¡Ojalá, querida mia, que la recobre pronto el hijo



de tus entrañas!

Tu amiga del alma.—Luisa.

Madrid 12 de noviembre de 1877.

(«La Moda Elegante.»)

## Seccion de noticias.

El presidente del Consejo de ministros de Rumanía abrió el 27 en Buckarest, en nombre del príncipe Carlos, la legislatura del cuerpo legislativo. El discurso de la Corona dice:

«En vista de la guerra que nos hizo la Sublime Puerta, la representacion nacional declaró en la legislatura de abril que quedaban para siempre rotos los lazos que nos unian con el imperio otomano y proclamó abiertamente y en alta voz que desde entonces nuestro país entraba en el completo goce de su independencia.

Nuestros soldados han confirmado esta declaracion en el campo de batalla, en Bulgaria.

Los sangrientos combates de Plewna designaron ese punto como la verdadera clave de las operaciones militares del Danubio, y allí se trasladó, como era natural, nuestra línea de defensa, allí que es donde estaba el peligro debíamos correr impulsados por el instinto de nuestra propia conservacion.

El príncipe, pues, no vaciló en pasar el Danubio al frente de nuestro ejército. Nuestros soldados han cumplido dignamente su deber en el campo de batalla. El país lo sabe, nuestros valientes y poderosos aliados lo proclaman, y hasta nuestros enemigos lo reconocen. Nuestros soldados no han desmentido la nobleza de la sangre que corre por sus venas; su bravura ha enriquecido nuestros anales militares con nuevos hechos de armas, y á continuacion de las páginas dedicadas á las batallas de Rahova y Calongareni, deberemos inscribir los nombres de Rahova y Grivitza.

A no dudarlo, hemos experimentado muchas y dolorosas pérdidas; pero los héroes que con su sangre han dado el bautismo de gloria á las banderas rumanas y comprado á costa de su vida la futura existencia de Rumanía, han dejado grabados sus nombres inmortales en nuestros corazones á la par que en la historia de nuestra gratitud nacional.

Deber es de los cuerpos legislativos ocuparse cuanto antes en redactar la ley que asegure la suerte de las viudas y de los huérfanos de los que han combatido y muerto por la patria.

La lucha contra los ejércitos otomanos no ha llegado aun á su término. Los triunfos alcanzados exigen otros todavía y por lo tanto el príncipe, los oficiales y los soldados están obligados á no abandonar el campo del honor.

Este deber supremo ha impedido al príncipe llenar otro muy grato á su corazón; el de hallarse en medio de la representacion nacional para saludarla en el momento de inaugurar sus tareas.

Una vez Plewna en nuestras manos, recogeremos sobre sus ruinas, así debemos esperarlos todos, la paz que tan querida nos ha sido siempre.

Tenemos tambien la conviccion de que de esas sangrientas ruinas veremos salir la independencia de la Rumania, reconocida por Europa entera, merced á nuestras decisiones patrióticas y merced al valor de nuestros soldados y á su sangre por una noble causa derramada.»

El príncipe abraza la firme creencia, de que indudablemente participan el Senado y la Cámara, de que en este instante las potencias garantes han reconocido en la Rumania un país que posee real vitalidad; han podido convencerse de que somos una nacion que sabe comprender la mision que se le ha reservado en el bajo Danubio y que tiene perseverancia para cumplirla y energía para defenderla con

las armas en la mano.

Ha pasado para nosotros la época de una tutela extranjera, la época del vasallaje: Rumania es en la actualidad y será siempre un país libre é independiente.

El príncipe espera que durante su ausencia los ministros se someterán á las prudentes y patrióticas deliberaciones de la representacion nacional. Las necesidades del país en general y las del ejército en particular reclaman diversos proyectos de ley. El príncipe está íntimamente convencido de que en circunstancias tan graves y tan solemnes como las actuales los senadores y diputados sabrán mantenerse á la altura de la mision que la nacion les ha confiado, y que serán lo que en los momentos supremos de nuestra historia fueron en todas épocas nuestros padres: serán rumanos cordialmente unidos en una misma idea y una misma voluntad: la prosperidad, la independencia y el engrandecimiento de nuestra querida patria.»

Las pasiones tenebrosas del París subterráneo adquieren insensiblemente cierta organizacion, resultado de la cual es la creacion de establecimientos como el que acaba de lanzar á la publicidad, la curiosa circular siguiente que tengo sobre mi mesa:

«Muy señor mio:

Veintisiete años seguidos de una práctica de cada día,

La intuicion absoluta «de la cosa» y una discrecion probada me han hecho valer cerca del comercio, la magistratura y la aristocracia.

Poseedor de la confianza de muchos de Vds.

Creo poder contar con que apreciará V. la utilidad de los servicios que puedo prestar en casos dados gracias á la vigilancia discreta y cotidiana que se detalla adjunta.»

Esta circular litografiada lleva un membrete que dice así: «La casa se encarga de investigaciones en interés de las familias y del comercio, casamientos, noticias sobre derrochadores, pródigos é imbeciles, quebras, solvabilidad, etc.—Investigaciones en busca de documentos para separacion de cónyuges, de reivindicacion de herencias, etc., etc.

»Adquisicion de noticias detalladas por medio de una vigilancia continúa, secreta y rápida. Discrecion y esmero incógnito. El director opera por sí propio.»

Esta circular da el nombre del director y sus señas, que son calle de la Michodiére, núm. 8. Las cito para que no se crea invento, y añado para mejor inteligencia que el fin real de este género de agencias es el espiar á las mujeres casadas y á las que no lo son por cuenta de sus maridos ó sostenedores, ó á estos por cuenta de aquellas.

Es un característico rasgo de costumbres y que da idea de la moralidad de esta sociedad presa de ardiente concupiscencia.

(«Diario de Barcelona.»)

Así se expresa un diario extranjero, sobre la actual situacion política de Francia:

«El 22 de Febrero de 1796, el príncipe de Condé escribía de Bulh:

«Es necesario que el pueblo sufra, es el solo medio de obligarle á desear el antiguo orden de cosas.

No tiene, por otra parte, mas que lo que merece.

Los razonamientos mas sencillos son perdidos para él. No comprende bien mas que la miseria y por ella debemos esperar la vuelta de la monarquía.

Esta política del príncipe de Condé, es la que se ha vuelto á poner en vigor con el 16 de Mayo.»

El total de la cantidad consignada y entregada para escuelas en el Ohio (Estados-Norte-americanos) durante el año anterior, fué 347,298 pesos, de los cuales se invirtieron 270,523; de cuya cantidad percibe cada maestro, por término medio, 51 pesos al mes y 34 las maestras.

Un periódico ha publicado una relacion de las diferentes naciones que tienen danda con Inglaterra: segun dicha publicacion, el crédito de esta nacion sobre estos países, entre capital é intereses, asciende á la enorme suma de 1.700.000,000 de pesos. La que figura en primer término es Turquía, cuya deuda sube á 1.042 609,190 pesos; luego viene el Perú por 177.957,995; Méjico por 186.471,900; los Estados de Alabama y Luisiana juntos por 37 millones 500,000; y el resto de la América central y meridional. Grecia solamente debe 42.500.000 pesos y se encuentra en la imposibilidad de pagar.

(«El Pueblo Español.»)

## Crónica Local.

**Sabemos que el señor Subgobernador de esta isla ha pasado en el día de hoy al Alcalde de esta ciudad, y Gefe de la Guardia civil, la comunicacion siguiente:**

«SUBGOBIERNO DE MENORCA.

Orden público.—Escito nuevamente el celo de usted á fin de que renovando sus gestiones, haga vigilar con extraordinaria atencion los puntos en que se sospeche pueden reunirse partidas de juego de suerte, envite y azar que tan desastrosas consecuencias produce en el seno de la sociedad, y que una vez conocida su existencia detenga y ponga á mi disposicion los culpables, á los que, sin consideracion ni miramiento de ninguna especie, se les impondrá el castigo que está marcado por las leyes. Del recibo de esta comunicacion se servirá usted darme aviso.—Dios guarde á V. muchos años.—Mahon 10 diciembre de 1877.—Antonio Castañeira.»

Suponemos que la anterior disposicion obedecerá á la reciente orden que el Gobierno de S. M. se ha visto precisado á dar nada menos que por medio de la «Gaceta» á fin de que se reprima con mano fuerte el juego que en estos tiempos ha tomado un incremento tal como nunca se habia visto; cosa muy extraña por cierto, cuando hoy tienen las autoridades á su disposicion medios y facultades que por sí solos bastan á exterminar este funesto vicio.

Sea de ello lo que quiera, deseamos que esta orden del señor Subgobernador dé resultados mas provechosos de los que hasta ahora han dado sus anteriores; y en verdad que no nos explicamos como es que delega sus facultades para perseguir el juego en la Autoridad popular y en la Guardia civil, siendo así que á él le incumbe directamente su persecucion y tiene á sus órdenes la fuerza de Orden Público.

Siempre ha bastado el Inspector con dos vigilantes y una buena voluntad para impedir el juego; pero ahora vemos que es cuestion mas difícil de lo que parece el acabar con este *inocente* entretenimiento.

\* \*

**Sesenta han sido los billetes para el sorteo de Navidad remitidos á la Administracion de loterías de esta poblacion y ni uno quedaba hoy para despachar.**

\* \*

**Anteayer no pudo ponerse en escena en nuestro coliseo la ópera que se habia anunciado, motivo de hallarse enfermo el señor Ricci, representándose la *Sonambula* y ayer *Un Ballo in Maschera*, saliendo en ambas noches el público complacido de su buen desempeño. La semana próxima**



tendremos el gusto de oír cantar *Marta* y tras esta la obra del maestro Petrella titulada *La Contessa d'amalfi*.

**El cañonero Somorrostro y el vapor** de esta matrícula *Puerto-Mahon* el día de la Purísima Concepción estaban empavesados, la fortaleza de Isabel II hizo los disparos de ordenanza, y en la Iglesia de la Concepción y en las parroquias de Santa María y San Francisco se celebró la fiesta religiosa. En esta última numerosa fué la concurrencia que asistió, prometiendo ocuparnos de dicha festividad luego de haber terminado la octava. En la iglesia de las religiosas Concepcionistas se ha celebrado con notable pompa y no acostumbrado esplendor. La Rda. Comunidad de Religiosas junto con las jóvenes que componen la recién inaugurada Asociación de Hijas de María Inmaculada consagraron una lucidísima festividad á su excelsa Patrona, consistente en misa de Comunión en la que el Reverendo Sr. Director de la citada D. Antonio Pons, pbro., despues de una breve plática preparatoria, distribuyó el Pan de los Angeles á las Señoritas asociadas; misa mayor á las 10 que fué del Maestro Don Benito Andreu, pbro., con acompañamiento de orquesta dirigida por el Sr. Calafat, ocupando la cátedra el P. Alegret de la Compañía de Jesús, quien dirigió muy especialmente su voz á las Hijas de María, poniendo en boca de esta aquellas palabras de los «Cantares»: *Así como el lirio está entre espinas así mi amiga predilecta entre mis hijas*. Por la tarde tuvo lugar un devoto ejercicio estando el Señor de manifiesto, con los actos propios de la visita. El altar mayor estaba profusamente engalanado de flores y brillaban en él multitud de luces primorosamente combinadas con el buen gusto que distingue al Rdo. D. Juan Riola, Custos de la referida Iglesia, á quien felicitamos por el celo y acierto que viene desplegando en el desempeño de su cargo.

**En la tarde de hoy ha sido conducido á** su última morada el cadáver de Juan Gomila patron que por espacio de muchos años ha sido de la falúa de la Direccion del Lazareto súbico de este puerto.

**En el salon de las Casas Consistoriales** se dió principio por el Ayuntamiento en la mañana de ayer, al alistamiento para el presente reemplazo en el cual van comprendidos ciento y cinco mozos.

**Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de Mahon.**

EXTRACTO de las cuentas del mes de Octubre último aprobadas por la Junta Directiva en sesion de esta fecha.

CARGO.	Escudos.
Por la existencia que resultó en caja en fin del mes anterior. . . . .	959'042
Por lo recaudado de cuotas mensuales corrientes y atrasadas en los distritos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º y lo hallado en el cepillo del recaudador. . . . .	283'142
Por un donativo de don Pedro Seguí y Mascaró de <i>Malbuger nou</i> . . . . .	30'000
Total cargo S. E. ú O. . . . .	1272'184

DATA.	Escudos.
Por el total importe de los socorros en metálico suministrados á los pobres	

que ampara esta asociacion en el mes de esta cuenta. . . . .	77'230
Por el id. de los id. en especie id. á los id. en id. . . . .	252'615
Por el haber del recaudador en el mes de la fecha. . . . .	10'000
Total data S. E. ú O. . . . .	339'845

RESUMEN.

Importa el cargo. . . . .	1272'184
Id. la data. . . . .	339'845
Existencia para Noviembre. . . . .	932'339
NOTA.—Además de los socorros en metálico y en especie, que en la cuenta que precede aparecen suministrados á los pobres que ampara esta Asociacion, la Junta municipal de Beneficencia ha distribuido 1443 sopas y 1443 panes.	
Mahon 26 Noviembre 1877.—El Tesorero José Alberti y Sancho.—V.º B.º—El Vice-presidente, Rafael Femenías y Gabona.	
MOVIMIENTO DE SOCIOS.	
Existencia en 1.º de Noviembre. . . . .	380
Altas en dicho mes. . . . .	»
Bajas en id. . . . .	4
Suma. . . . .	380
Existencia para 1.º Dicbre. de 1877 . . . . .	376
Mahon fecha ut supra.—El vocal encargado de la recaudacion, Juan Gimier y Febrer.	

SORTEO 50.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lúnes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
167	50	791	20	2474	10
169	10	906	20	2621	15
292	10			2624	10
327	80			2699	10
357	20	1081	15	2814	15
358	60	1777	20	2894	15
470	10	1780	10		
473	15	1781	500	3011	10
528	15	1782	10	3175	10
567	10	1832	15	3233	15
689	10	1858	15	3494	15
765	5			3870	50
766	125				
767	5	2071	10		
772	10	2401	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—5'55 t.  
Mahon 7.—8'53 m.

En Francia se espera la formacion de un ministerio republicano: se cree que mañana será conocido.

Suliman-Bajá se ha establecido en Elena.

Los rusos han evacuado Castorova. La escuadra rusa ha marchado del Báltico en direccion al Mediterraneo.

Interior, 13'30.  
Exterior, 13'90.  
Bonos, 72'05.

Madrid 8.—11'20 m.  
Mahon 8.—1'32 n.

Las exigencias de Mac-Mahon han hecho fracasar el ministerio que formó Mr. Dufaure.--Se han roto las negociaciones y Dufaure ha declinado el encargo de formar gabinete.--Mr. Batbié ha sido llamado al Eliseo y se le ha encargado la formacion de Ministerio.

Madrid 8.—1'30 madrugada.  
Mahon 9.—8'32 mañana.

La salud del Papa ha empeorado sigue inchándosele las piernas.

El puente de Nicópolis ha sido roto.

En Francia han fracasado las negociaciones de avenencia. Es probable la disolucion de la Cámara.

Madrid 9.—6'55 t.  
Mahon 9.—8'15 n.

Mr. Batbié tambien ha declinado la mision de formar gabinete.--Asegúrase que Mr. Dufaure ha sido nuevamente encargado de reanudar las gestiones cerca de las izquierdas para llegar á una inteligencia: pero se desconfia de que pueda conseguir su obgeto.

Madrid 10.—1'35 madrugada.  
Mahon 10.—8'9 mañana.

Sigue la crisis en Francia.--Mac-Mahon encuentra dificultades para disolver la Cámara por oponerse á ello algunos Senadores del centro derecho. Se ha pedido que Dufaure reanuda las negociaciones con las izquierdas y estas han acordado insistir en sus resoluciones anteriores.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Ntra. Sra. de Loreto.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en Sta. María.

En la parroquia de S. Francisco continúa al toque de oracion el devoto y solemne Octavario dedicado á María Purísima en el Misterio de su Concepcion Inmaculada con música y sermon que dirá mañana D. Antonio Pons Pbro.

En las Concepcionistas tambien continúa al anochecer el acostumbrado octavario.

Santo de mañana.

San Damaso papa y confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 8.

De Pollensa en 1 dia laud Corcéel patron Jaime Enseñat con 3 tripulantes carbon y algarrobos.



## Anuncios.

**D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera**  
**Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Menorca.**

Hago saber: Que el día once de Diciembre próximo á las once de la mañana, se venderán en pública subasta, siendo la postura competente, en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor, simultaneamente, dos casas sitas en la calle del Regaló de dicha villa, la una con estable números 3 y 5, retasada en seiscientas pesetas y la otra num. 9, retasada en cuatrocientas cincuenta pesetas, procedentes ambas de la testamentaria de Lorenzo Orfila y Olivar; arregladamente á los pliegos de condiciones que quedan de manifiesto en ambos Juzgados. Dado en Mahon á 6 de Noviembre de 1877.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.  
 —Por su mandato, Juan Pons, Esno.

**ASMA**

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

**CIGARRILLOS INDIOS**

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los **Cigarrillos indios** para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de *Asma*, *Tos nerviosa*, *la Ronquera*, *la Extincion de la voz*, *las Neuralgias de la faz*, *el Insomnio*, y combatir la *tisis laríngea*.

Cada cigarrillo lleva la firma GRIMAULT y Cia.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## DENTADURAS

AL ALCANCE DE TODAS LAS FAMILIAS desde 25 hasta 250 DUROS una.

Acaba de llegar á esta Capital procedente de Barcelona el conocido profesor Dentista D. Miguel Ferrer cuyo profesor tiene el honor de ofrecer sus servicios en este público mahonés que tanto lo necesita. Se extraen muelas y raigones se limpia la dentadura se empasta con cemento dentario procedimiento nuevo que permite dar á la pasta el color del esmalte del diente y orifica con oro cristalizado por WHITE y coloca toda clase de dentaduras por todos los sistemas conocidos y mas modernos que hay en el importante ramo de Dentista

**ELIXIR ANTI-ODONTALGICO**  
 PARA LA CONSERVACION DE LA DENTADURA Y LA CURACION DEL ESCORBUTO.

Horas de despacho de 9 á 4 y de 2 á 5; y á los pobres GRATIS.  
 Calle de la Arravaleta número 9 Fonda Central.

## FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la *pálidez*, los *calambres* y los *tirones de estomago*; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la *menstruacion*.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## VALORES DEL ESTADO.

D. Antonio Blanc compra cupones de todas clases y vencimientos: nueve décimas del Empréstito: primeras décimas sueltas y residuos de idem. Y además se encarga mediante una módica comision del cange en Madrid, á vuelta de correo, de los títulos del Empréstito por el papel del 2 p 00 amortizable. Bastion 33.

## Pérdida.

La persona que hubiese encontrado UN RELOJ DE PLATA que se perdió por la calle del Castillo y lo presente en esta imprenta calle del Bastion número 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

## AVISO IMPORTANTE

La falsificacion de los medicamentos mas apreciados por los médicos, toma de día en día un desarrollo cada vez mas considerable, y solo con gran trabajo pueden propocionarse los interesados, los productos legitimos, de la casa GRIMAULT y Cia, que siguen:

El Fosfato de hierro de Leras, contra el empobrecimiento de la sangre.

El Jarabe de rábano iodado de Grimault y Cia, contra las enfermedades de los niños.

El Jarabe de sávia de pino marítimo de Lagasse, contra los resfriados y bronquitis.

El Elixir digestivo de pepsina de Grimault y Cia, contra las malas digestiones.



El Gobierno frances, ha querido tomar bajo su proteccion los productos nacionales, autorizandolos con su estampilla. Con arreglo á la Ley de 26 de Noviembre de 1873, cada uno de los medicamentos de la casa GRIMAULT y Cia arriba designados que no lleve la estampilla citada, la marca de fábrica y la firma de la misma casa segun modelo adjunto, á partir del 1.<sup>o</sup> de Enero de 1877, debe ser rechazado como una peligrosa falsificacion.

Los Cigarrillos indios de Grimault y Cia, contra el asma.

El Jarabe de hipofosfito de Grimault y Cia, contra las afecciones del pecho.

La Inyeccion y las Cápsulas de Matico de Grimault y Cia, contra los flujos.

El jarabe de quina ferruginoso de Grimault y Cia, tónico regenerador de las fuerzas y de la sangre.

La Inga de la India de Grimault y Cia, contra las jaquecas y neuralgias.



## Atencion.

En la calle Arraveleta número 24 tienda de géneros se venden Cottonets muy buenos y anchos que pasan de 4 palmos á 3 1/2 4 y 4 1/2 céntimos palmo.

## JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiscorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve a los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costros lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## Pérdida.

En la noche del domingo 9 de Diciembre se perdió UN ABRIGO DE UN NIÑO con rayas blancas y encarnadas desde la calle de S. Roque hasta la Arravaleta. La persona que lo presente en esta imprenta se le dará una gratificacion.

## MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y Co, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrrea*; existe bajo dos formas:

1.<sup>o</sup> **Inyeccion de Mático**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2.<sup>o</sup> **Cápsulas de Mático** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba liquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## Sirviente.

En esta imprenta informarán de quien desea uno

## Para alquilar.

Lo estan los altos amueblados de la casa número 74 de la Calle del Castillo, informarán en la misma calle número 78.

## PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO

Saldrá de Barcelona á mediados del próximo mes de diciembre el Vapor trasatlántico español

## VIDAL-SALA

su capitan D. Juan Maristany, admitiendo carga á flete y pasajeros. Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla Sta. Mónica, 21, principal.—Despacho de Aduanas, Sres. P. Beltran y Comp., calle Cristina, 12, entresuelo. Barcelona.

## NODRIZA.

En la calle de Gracia número 48 se necesita una de leche tierna para criar en casa de la misma nodriza.

## PASTA PECTORAL DE JARAMAGO.

CONTRA LA TOS, CATARROS, ASMA Y DEMAS AFECCIONES DEL PECHO Y DE LA GARGANTA.

Una peseta la caja.

Farmacia de don Vicente Teixidor, calle del Castillo, 32, Mahon.

Imp. de M. Ferral, Bastion 39.